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Actualidad 
  

Municipio recurre por tercera vez 
a trato directo para cumplir con 
retiro de la basura domiciliaria 
Licitación pública se declaró 
desierta por falta de oferentes y se 
extendió el contrato para dar 
tiempo a un llamado privado. 

  

Crónica 
cronica(Olidersanantonio.cl 

or tercera vez la Mu- 
Pp nicipalidad de San 

Antonio recurrió a 
un trato directo para en- 
tregar el servicio de retiro 
dela basura domiciliaria y 
deesta forma cumplir con 
una de las obligaciones 
que le impone la ley. 

En octubre del año pa- 
sado se aprobó esta fórmu- 
la, para extender el víncu- 
lo con Tasui, la empresa a 
cargo, ya que a fines de ese 
mes terminaba el contrato 
que tuvo una duración de 
seis años. 

En mayo de este año, 
nuevamente se recurrió a 

este mecanismo, porque la 
licitación presentó una se- 
rie de dificultades, que re- 
trasaron el llamado a con- 

curso. 
Ahora se vuelve a em- 

Plear el trato directo, por- 
quela licitación se declaró 
desierta. 

Así lo explicó en la se- 
sión ordinaria del concejo 
municipal de ayer, el jefe 
de la Dirección de Medio 

Ambiente, Aseo y Ornato 
de la Municipalidad de San 

Antonio, Francisco Valen- 
zuela. “El último trato di- 
recto quese celebróel 8 de 
mayo pasado, a través de 
un decreto alcaldicio que 
lo autorizó con la empresa 
Tasui, finaliza el 31 de ju- 
lio. Paralelamente a esto 
se publicó la ión en 
Mercado Público el 7 de 
mayo pasado, la cual debió 
ser declarada desierta, a 
través de un decreto alcal- 

dicio el 19 dejunio”. 
La razón: “hubo solo 

una oferta que fue declara- 
da inadmisible, debido a 
que no se adjuntó docu- 
mentación para serevalua- 
da”, precisó el ingeniero. 

Para adjudicar el servi- 
cio la Dimao llamó a “una 

  

licitación privada, publi- 
cada en Mercado Público 

el 25 de junio y por calen- 
dario debería cerrar el 25 
de este mes”. 

Francisco Valenzuela 
explicó que “como el tr: 
to directo que tenemos vi- 
gente con Tasui finaliza el 
31 de julio y la licitación 
privada el 25 de julio, se 
entiende que no existe un 
tiempo prudente para 
que la empresa, en caso 
de adjudicar la licitación 
privada, pueda instalarse 
en la comuna por la en- 
vergadura que requiere 
este servicio. Por eso sees- 
tá requiriendo este trato 
directo, por los cinco me- 
ses que quedan del año”. 

En la sesión de ayer el 
director de Dimao le soli- 

citó al concejo este trato 
directo “para hacer un 
buen proceso de evalua- 
ción y luego un buen pro- 
ceso de instalación de la 
empresa que debiese ad- 
judicarsela licitación pri- 
vada”. 

Aparte de aprobar el 
contrato sobre las 500 

UTM con la empresa Ta- 
sui, se otorgó la concesión 
municipal del servicio a la 
empresa y seomitió el trá- 
mite de licitación pública, 
para aprobar el trato di- 
recto por cinco meses, a 
partir del primero de 
agosto. 

En el escenario que “en 
la licitación privada no hu- 
biesen ofertas, como pasó 
en la licitación pública, de- 
biésemos trabajar nueva- 
mente en base de una nue- 
va licitación pública en lo 
queresta de año para estar 

adjudicando a principios 
del próximo año este servi- 
cio”, proyectó el director 
de Dimao. 

Al llamado de licita- 
ción privada realizado por 
la Dimao fueron invitadas 
nueve empresas. 

    

  

ARCHIVO 

  

HASTA FIN DE AÑO SE EXTENDERÁ EL TRATO DIRECTO PARA ASEGURAR EL RETIRO DE LA BASURA. 

  

DEMORA 
    

La directora jurídica dela municipalidad, Alejandra Soto, en- 
tregó detalles del proceso delicitación. “En este caso particu- 
larlas bases se elaboraron en el periodo anterior, esto por dis- 
posición normativa tiene que ira toma de razón de Contralo- 
ría. Las bases se remitieron a Contraloría, llegaron de vuelta 
con una serie de observaciones, se trabajaron, se entendió 
que estaban subsanadas, se enviaron a Contraloría y Contra- 
loría lasvolvió a observar, porque hubo un cambio del profe- 
sional quevio las bases en Contraloría”. 
Luego, prosiguió la abogada, “se enviaron una tercera vezy 
en ese envío se publicó el nuevo reglamento de compras pú- 
blicas y se tuvieron que readecuarlas basesal nuevo regla 
mento. Eso dilató el tiempo para continuar con el procesolic 
tatorio, por los requerimientos de Contraloría y latoma de ra- 
zón quese obtuvoen marzo". 

  
  

  

ALTO COSTO 

El concejal Manuel Meza 
puso su atención en los 
costos que implica para el 
municipio realizar estos 

tratos directos. “Existe una 
diferencia de 14 millones 
mensuales. Tasui, con me- 
nos servicios, cobra 280 
millones al mes y las otras 
empresas, por la licitación 
cobrarían 266 millones al 
mes”, expuso. 

  

Y planteó que “lo que 
mepreocupa, es quela lici- 
tación quedó desierta y la 
privada también podría 
quedar desierta, porque no 

es atrayente por los mon- 
tos. Eso lo pude observar 

en las preguntas que se ha- 
cían en el proceso licitato- 
io, por eso no sé si habrá 

oferentes. Parece que es 
muy poca plata por lo que 
se pide. Si está dentro de 

    

280 
millones de pesos al 
mes cobra Tasui por el 
servicio con el trato di- 
recto que partió en no- 
viembre de 2024. 

los valores de mercado, en- 

tonces ¿por qué no hubo 
oferentes la primera vez?”, 
cuestionó el edil. 

El contrato es por 266 
millones mensuales por 
seis años, lo que implica 
un costo para el munici- 
pio de 3 mil 192 millones 
anuales. 

El concejal Milko Carac- 
ciolo planteó algunos cues- 
tionamientos. “Este es el 
tercer trato directo que se 
hace por el retiro de una 

obligación que tiene el mu- 
nicipio, como la educación 
y lasalud. ¿Por qué no exis- 
ten oferentes, por qué no 
es atractiva si el municipio 
de San Antonio está dentro 

de los precios del merca- 
do?”, preguntó eledil. 9   

  

BREVES 

  

LAFIRMA DELCONVENIO. 

Firman convenio de 
colaboración entre 
Algarrobo y Rapa Nui 

9 Un importante conve- 
nio de colaboración se 
firmó entre los munici- 
pios de Rapa Nui y 
Algarrobo. Este acuerdo 
fue suscrito por ambos 
alcaldes, Elizabeth 
Arévalo del territorio 
insular y Marco Antonio 
González, del balneario. 
La actividad se realizó 
en el paseo costero, 
frente de la playa El 
Yatching y contó con la 
presencia de diferentes 
autoridades locales y 
regionales. 
“Es un honor contar con 
la presencia de la alcal- 
desa Elizabeth Arévalo, 
con quien siempre 
hemos tenido una exce- 
lente relación, ya que 
cuando fue consejera 
regional, siempre nos 
apoyó, votando en favor 
delos proyectos presen- 
tados por nuestra comu- 
na, dijo el jefe comunal. 
Asimismo, agregó que 
“la firma de este conve- 
nio viene a sellar un 
compromiso tácito, que 
nos permitirá a ambas 
localidades seguir avan- 
zando en diferentes 
ámbitos”. 
En tanto, la alcaldesa de 
Rapa Nui agradeció la 
invitación y la amabili- 
dad con la que fue reci- 
bida, destacando que es 
una de las característi- 
cas en común de ambas 
localidades y que, con 
este acuerdo, que en 
uno de sus puntos esta- 
blece la colaboración 
turística, este será pri- 
mordial, ya que tanto 
para Algarrobo, como la 
comuna que ella dirige, 
es uno de los pilares 
fundamentales en la 
economía.
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